

Ejemplo de cooperación Sur-Sur

Por María Josefina Arce.



Historia, raíces, cultura y una amistad basada en el respeto y la ayuda mutua unen a Cuba y Gambia, dónde desde hace casi tres décadas están presentes profesionales cubanos de la salud para ayudar a mejorar los índices sanitarios de la nación africana.

Con este objetivo llegó en este mes a territorio gambiano un nuevo grupo de colaboradores de la Mayor de las Antillas que se incorporó a la Brigada Médica allí presente, y que labora en centros de salud y en las comunidades.

Hombro con hombro trabajan los galenos y personal técnico de Gambia y Cuba, quienes son depositarios del cariño y agradecimiento de la población y las autoridades. De hecho el presidente del país Adama Barrow ha resaltado la solidaria asistencia del archipiélago.

Importante fue el apoyo de los cooperantes cubanos en el enfrentamiento a la COVID 19 en Gambia, donde estuvieron en la atención directa a los contagiados con el virus.

También destaca en materia de salud el hecho de que médicos gambianos cursan sus especialidades en territorio cubano, a través de becas otorgadas por La Habana.

Pero además, docentes de la nación caribeña forman a las futuras generaciones de profesionales del estado del occidente africano en la Facultad de Medicina de la Universidad de Banjul, en la capital, creada por iniciativa del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro.

Ha sido tal el impacto de la cooperación en suelo gambiano, que en 2020 los dos países renovaron el Convenio de Colaboración en salud que mantienen desde hace años.

Los dos países también cooperan en la agricultura, construcción, comercio, ciencia y el deporte. En ese camino en 2021 suscribieron un acuerdo deportivo para ampliar y estrechar los vínculos en esta rama.

Si bien Cuba ha brindado su ayuda solidaria a Gambia, el pueblo y gobierno de esa nación siempre ha estado junto al archipiélago en todos los escenarios internacionales.

Gambia ha acompañado a los cubanos en su lucha contra el genocida bloqueo norteamericano, tanto en la Asamblea General de la ONU, como en la Unión Africana, apoyando resoluciones que rechazan y demandan el fin de la política hostil de Estados Unidos.

Ejemplo de cooperación Sur-Sur son los nexos entre Cuba y Gambia, en los que prima la solidaridad, hermandad, el respeto mutuo y la voluntad política de avanzar unidos a favor de ambos pueblos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/321102-ejemplo-de-cooperacion-sur-sur>



Radio Habana Cuba